



## Diagnóstico de Salud en el marco del COVID-19

Durante el mes de mayo estudiantes, docentes y administrativos participaron de un diagnóstico de la situación de la salud de la Facultad de Farmacia, en el marco del COVID-19, liderado por la Comisión de Gestión del Riesgo y Salud Ocupacional y con el apoyo de la Unidad de Promoción de la Salud de la Oficina de Bienestar y Salud.

Con base en la información recolectada se espera implementar un plan de salud acorde a las necesidades detectadas y con el apoyo de la Unidad de Promoción de la Salud.

## Campaña ¿Qué es liderazgo?

La Decanatura, el Programa Liderazgo con Desarrollo Humano y la Comisión de Divulgación se encuentran desarrollando una campaña dirigida a estudiantes y funcionarios sobre **Liderazgo**. El propósito es hacernos reflexionar sobre: el liderazgo, las características de un líder, la oportunidad que brinda la Universidad de Costa Rica para desarrollar nuestro liderazgo y la importancia que los empleadores dan al mismo. Los invitamos a seguir la campaña en redes sociales de la Facultad, de la Asociación de Estudiantes y vía correo electrónico.



Créditos: Facebook de la Facultad de Farmacia

## Certamen de Talento Artístico

Se les invita a todos los docentes y administrativos a participar en el Certamen de Talento artístico, el cual incluye las categorías de danza, escultura, literatura, música, pintura, teatro, video y fotografía. La fecha de entrega será el **10 de Julio** (ver afiche adjunto).



Créditos: Facebook de la Facultad de Farmacia

## Capacitaciones

Un grupo de 21 docentes de la Facultad de Farmacia, mediante una iniciativa liderada por la Comisión de Docencia y con el apoyo del profesor Luis Ángel Piedra García del Departamento de Docencia Universitaria, están participando de una serie de talleres de mediación pedagógica con entornos digitales, del 04 de mayo al 12 julio, tales como:

1. Elementos requeridos para el desarrollo de un curso virtual y modelos ajustados a la enseñanza teórico y práctica.
  2. Uso de plataformas como Moodle y Google Classroom.
  3. Uso de herramientas de video como Zoom (Skype, Jitsi Me, Teams, WhatsApp y Webex Meetings) y recursos para entrevistas y foros.
  4. Desarrollo de evaluación de los aprendizajes utilizando plataformas digitales (especialmente Moodle)
  5. Virtualización de clases que son de mayor dificultad como laboratorios y prácticas, requeridas para la generación de destrezas procedimentales.
- Estos temas se desarrollan en clases asincrónicas y sincrónicas. Se espera que luego de los talleres se logre mediar con tecnologías digitales procesos formativos robustos, puntuales y críticos, generando con ello mejores aprendizajes en los estudiantes.



## Acción Social

## Cursos de Extensión Docente

Durante estos meses el Programa de Educación Continua de la Facultad de Farmacia ha impartido los siguientes cursos de extensión en modalidad virtual:

- *Taller de gestión de desechos hospitalarios, quirúrgicos y medicamentosos* el cual se impartió durante el mes de marzo a 27 participantes.
- *Conceptos Básicos de Farmacoeconomía*, inició el 8 de mayo y concluye el 5 de junio. Permite a profesionales de diversas áreas conocer las bases de la farmacoeconomía y su aplicación en los sistema de salud. Se encuentran inscritas 24 personas. Incluye clases sincrónicas y asincrónicas.
- *Buenas Prácticas Clínicas*, impartido durante el mes de mayo, es un curso que da las bases de la investigación clínica y biomédica. Se da 100% virtual y asincrónica y se inscribieron 70 personas.

## INIFAR

### CIMED- INIFAR

Desde el mes de mayo el CIMED se encuentra realizando una serie de charlas dirigidas a pacientes y población en general sobre distintos temas de interés tales como: dengue, influenza, enfermedad renal crónica, trasplante renal, cáncer de mama, enfermedad celíaca, medicamentos en el adulto mayor, entre otros.

Estas charlas son impartidas mediante la plataforma zoom y en el marco de los proyectos ED3251: Información de medicamentos: acciones desarrolladas desde el CIMED y el proyecto ED3253: Salud Pública en Farmacia: acciones desarrolladas desde el CIMED.



Créditos: Facebook CIMED

### LAYAFA- INIFAR

¡La labor en el LAYAFA es muy importante para el país! Gracias al trabajo de análisis y control de calidad a medicamentos y otros productos de interés sanitario, se verifica que los productos que cumplan con los estándares de calidad. Por eso es importante que los productos se encuentren monitoreados para velar por el consumo seguro... Pero al hacerlo, seguimos un protocolo de bioseguridad, basados en las recomendaciones de la Organización Mundial de la Salud, del Center of Disease Control and Prevention (CDC) de los Estados Unidos y los lineamientos generales del Ministerio de Salud para Propietarios y Administradores de Centros de Trabajo por Coronavirus (COVID-19).

### Café investigativo

Durante estos meses el INIFAR, como parte de sus actividades, ha desarrollado Café Investigativo con el objetivo de generar espacios de divulgación de diferentes temas de interés para atraer estudiantes, docentes, investigadores, o cualquier tipo de persona donde se expongan y discutan estas temáticas, así como promocionar al INIFAR y sus actividades. Desde el 03 de abril hasta el 3 de junio se han llevado a cabo 5 café investigativo mediante la plataforma digital zoom. Esta plataforma ha permitido alcanzar desde 50 a más de 100 personas en cada uno de ellos. Las temáticas abordadas fueron:

- Cloroquina e Hidroxicloroquina en el tratamiento del COVID-19 a cargo del Dr. Ismael Segura Ulate.
- Revisión de posibles opciones farmacoterapéuticas para el tratamiento del COVID-19 a cargo del Dr. José Miguel Chaverri
- Tratamiento del COVID-19 basado en plasma y anticuerpos donadores convalientes a cargo del Dr. Andrés Hernández y la Dra. Mariangela Vargas
- Vacunas específicas y no específicas a cargo del Dr. David Loría Masis
- Imperativos éticos en la investigación de tratamientos farmacológicos para COVID-19



Créditos: Facebook INIFAR

## Avisos

La Comisión de Acción Social (CAS) informa que las próximas sesiones de la Comisión serán:

- **Jueves 04 de junio**
- **Jueves 18 de junio**

Cualquier trámite ante la CAS los documentos respectivos se deben entregar a al menos 7 días hábiles previos a la sesión.

Les recordamos que el boletín de nuestra Facultad es un medio por el cual todos ustedes pueden utilizar para divulgar diferentes actividades en las que participaron o bien para anunciar alguna de ellas. Puede contactarse con el

Dr. Alfonso Pereira

o escribir al correo divulgacion.farmacia@ucr.ac.cr